

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 23 de enero de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatad:** Admite Rector riesgo de huelga en UAEM

**Nacional:** Decisión de Conacyt significa transferir recursos públicos al sector privado

## SALUD

**Estatad:** Llueven llamadas por violencia intrafamiliar

**Nacional:** Maltratan en los servicios de salud a mujeres en labor de parto

## ECONOMÍA

**Estatad:** Lanza campaña sector empresarial para promover empleo formal y oportunidades para jóvenes emprendedores

**Nacional:** Inflación se ubica en 0.68% en primera quincena, la mayor en 4 años; a tasa anual llega a 4.63 por ciento

**Internacional:** Se desplomó el peso argentino 3.3 por ciento, en el peor retroceso en una década

## POLÍTICA

**Estatad:** Omite Ejecutivo publicar reforma vs altos cobros en Cuernavaca

**Nacional:** Reforma energética, blindada; avanza en las cámaras: Penchyna

**Internacional:** Se agrava el conflicto en Kiev; mueren cinco manifestantes y hay 75 detenidos

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Admite Rector riesgo de huelga en UAEM*

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, reconoció que hay "focos rojos" por una posible huelga en esta Casa de Estudios por parte del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAE), luego de informar que la federación puso en la mesa una oferta del 3.5 por ciento en salario y 2.4 en prestaciones, lo cual no es suficiente para la base sindical. Dijo que la universidad está dando las respuestas adecuadas a sus trabajadores, aunque con el STAUAE es más complejo porque se trata de una revisión contractual, lo cual supone condiciones de naturaleza salarial, pero también la revisión de sus condiciones de trabajo consagradas en su Contrato Colectivo de Trabajo. "Reconocemos que hemos tenido algunos *atorones* en este sentido e inclusive momentos difíciles, no obstante es importante reconocer y aceptar que nuestros trabajadores administrativos tengan la necesidad de buscar la mediación de las autoridades laborales en el estado", indicó el rector de la máxima casa de estudios de Morelos. Vera Jiménez aseguró que en ningún momento se han negado a escuchar o buscar alternativas de solución para ellos, lo que significa que siempre se ha demostrado una buena actitud al diálogo y será este próximo viernes cuando se reanuden las pláticas con el sindicato Administrativo donde se espera encontrar la solución a muchas de sus demandas que son legítimas. El Rector dijo a los sindicatos, a sus líderes e integrantes de la comisión negociadora que no se van a parar de la mesa hasta estar de acuerdo en las soluciones que van a presentar a la base trabajadora.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Seminario Internacional de Desarrollo Territorial*

"Hoy en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) tenemos la firme convicción de que el desarrollo, para ser verdadero, tiene que ser integral y partir de la cultura y la identidad de quienes se definen como los beneficiarios de ese desarrollo; pone en el centro la importancia de un auténtico diálogo de saberes y de la aprehensión de la realidad desde el paradigma de la complejidad", dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la Máxima Casa de Estudios morelense, al inaugurar el Seminario Internacional de Desarrollo Territorial con Identidad Cultural, realizado esta mañana en el auditorio de la Biblioteca Universitaria. Este seminario, organizado por la Facultad de Ciencias Agropecuarias, deja en claro que los universitarios de Morelos no conciben una Universidad lejana de la sociedad que la sostiene y a la que se debe, dijo Alejandro Vera e indicó que los universitarios tienen que entrar en un diálogo con la cultura real, con la cultura que se encarna en nuestros coterráneos y nos da identidad. Por su parte, José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, dijo que el seminario gira en torno al desarrollo territorial desde una perspectiva rural, cuya principal intención es que a través del diálogo e intercambio de ideas y experiencias, se establezcan las bases para repensarlas y reconstruirlas. Vicente Manuel Zapata Hernández, profesor de la Universidad de La Laguna Tenerife, España y expositor de este Seminario, explicó que durante su participación aportará sus experiencias obtenidas en el trabajo con diversas comunidades; "la idea es trabajar conjuntamente con las comunidades locales en los procesos de desarrollo de sus territorios e intentar diseñar instrumentos metodológicos para su impulso".

**La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *UAEM y Japón celebran 21 años de intercambio cultural*

El próximo 29 de enero, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) celebrará 21 años de realizar un estrecho intercambio cultural y lingüístico con la ciudad Minoh, Japón, a través de diversas actividades. En sesión extraordinaria de Consejo Universitario (CU), se llevará a cabo la ceremonia de celebración por el 21 aniversario del programa "Lengua y cultura japonesa en Cuernavaca" con base en convenio establecido con ciudad Minoh, Japón, en el que se destaca la participación del embajador de Japón en México, Shuichiro Megata; del presidente municipal de ciudad Minoh, Tetsuro Kurata, así como de miembros de la Asociación de Amigos de México en Minoh. En dicha sesión, a realizarse en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, el CU realizará el nombramiento de profesor extraordinario de la UAEM, a Minoru Fukahara Seki, quien fue el iniciador de este intercambio cultural, cuyo reconocimiento fue propuesta de la Facultad de Arquitectura de la UAEM.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

### *Debaten acerca de la pena de muerte en Panorama, encuentro de opiniones*

"Toda pena tiene que tener un carácter medicinal, pero en el momento en el que eliminamos al sujeto ya no hay un carácter de transformación porque pareciera que estamos institucionalizando la venganza", afirmó José Antonio Sandoval Tajonar, miembro del Consejo Consultivo y Pro-Paz de la Comisión Episcopal de la Pastoral Social y secretario ejecutivo del Consejo Ciudadano para el Desarrollo Social del Estado de Morelos. Lo

anterior en el programa de radio *Panorama*, encuentro de opiniones, que produce la Secretaría de Extensión y se emite a través de las tres frecuencias de UFM Alterna, la radio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El pasado 22 de enero la nueva emisión de análisis tuvo la participación de Antonio Sandoval, párroco de la Parroquia de María Inmaculada en la colonia Lomas de Atzingo, presidente del consejo y director general de la Fundación Don Bosco, así como del catedrático de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, Tomás Osorio Avilés, quienes intercambiaron conceptos sobre la pena de muerte, teniendo como contexto la sentencia a la pena capital de Edgar Tamayo Arias, en el estado de Texas, Estados Unidos.

**La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

#### *Da la cara rector por universitarios*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, defendió a los estudiantes universitarios que son acreedores a la beca salario, considerando que sí están haciendo uso apropiado de los recursos. Esto tras ser entrevistado por las declaraciones vertidas de la directora del DIF de Jojutla, quien declaró que los becarios utilizan el dinero para todo tipo de cosas menos para su educación. El rector de la UAEM, sostuvo que la mayoría de los estudiantes que cuentan con el beneficio que otorga el gobierno para ayudar a los jóvenes en sus gastos, son de extracto socioeconómico bajo. “Nuestros jóvenes son de escasos recursos, que aplican el recurso para transporte, útiles. No quiere decir que no haya casos en los que los jóvenes no usen el recurso de otra manera, pero, por supuesto, no es la generalidad porque nuestros jóvenes son de extractos sociales socioeconómicos bajos”, dijo.

**El Caudillo de Morelos**, p.7, (Dulce Rayo).

#### *Van por el pase a cuartos de final*

Tras un largo recorrido en la Liga de Basquetbol de Tejalpa, quedaron definidos los play off's del certamen, entre los que destacan la presencia de la quinteta Tejalpa B, que fue el conjunto revelación del torneo. El equipo de la UAEM venció al campeón actual, Monarcas, por una diferencia de 14 puntos y en jornada doble obtuvo dos triunfos que lo clasificaron en el primer lugar de la tabla de posiciones. Los duelos programados en cuartos de final para el domingo son: Polvorín contra Halcones, Leones contra Tejalpa B, Hidrogas contra Venados, y Troyanos se medirá con el campeón Tejalpa. En cuanto a las semifinales femeniles, UAEM jugará contra Gacelas y Monarcas contra LEF.

**El Caudillo de Morelos**, p.15, (Diego Jiménez).

## **Nacional:**

#### *Decisión de Conacyt significa transferir recursos públicos al sector privado*

La decisión del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) de incrementar el monto de los estímulos para los académicos de universidades particulares que sean miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) representa en los hechos la transferencia de recursos públicos al sector privado, coincidieron en afirmar Humberto Muñoz García e Imanol Ordorika Sacristán, especialistas en educación superior e integrantes de ese sistema. Muñoz García, investigador emérito del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), indicó que este dinero público beneficiará a las casas de estudio privadas, que son un negocio, ya que la mayoría de sus investigaciones tienen fines de lucro.

**La Jornada**, p.37, (Emir Olivares Alonso).

#### *Universidades de México y Cataluña firman convenio académico*

El subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, atestiguó la firma del convenio académico entre las universidades Abierta y a Distancia de México y la Abierta de Cataluña, España. En un comunicado, la Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que el acuerdo permitirá fortalecer los cuadros académicos de ambas instituciones educativas y que los alumnos de nivel licenciatura y postgrado cursen materias con validez oficial en ambos países. La Universidad Abierta de Cataluña forma parte de la Asociación Europea de Universidades, por lo que el convenio prevé crear un vínculo académico también entre la Comunidad Europea y México.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810239.html>

#### *Detectan alta concentración de aluminio y fierro en Presa Madín*

Altas concentraciones de aluminio y fierro, presencia de fármacos como aspirina, naproxeno y diclofenaco, así como la disminución de especies acuáticas, son algunos de los problemas que enfrenta la Presa Madín, cuerpo de agua ubicado en Atzapán de Zaragoza, Estado de México, y el cual aparte de ser un atractivo turístico, forma parte del Río Tlalnepantla y sirve para abastecer de agua a la población. “De momento no hay un riesgo directo a la población humana, pero no sabemos por cuánto tiempo podrá mantenerse así”, señaló

Marcela Galar Martínez, investigadora de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN, quien desde hace 10 años se dedica al monitoreo toxicológico del sitio.

**La Crónica de Hoy**, (Reyna Paz Avendaño), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810337.html>

## SALUD

### Estatal:

#### *Llueven llamadas por violencia intrafamiliar*

Asegura el presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública, Harry Nielsen León, que a cinco semanas de la puesta en operación del 01 800 422 9000, en cinco semanas se han recibido 750 llamadas, la mayoría, por violencia intrafamiliar. Dijo que la línea ciudadana ha llamado a 25 mil ciudadanos del estado de Morelos, "tenemos una base de datos, se les habla para darles a conocer el servicio, se les explica que es el Consejo Ciudadano, la finalidad de las llamadas es la de dar a conocer el 01 800, que sepan que tienen un abogado, un psicólogo, un ente ciudadano que es el vínculo entre autoridad y ciudadanía, en donde se les puede ayudar con cualquier problema que pudieran tener". Finalmente, el entrevistado dijo que quienes tengan que denunciar algún ilícito, tienen esa línea telefónica a su disposición, la pueden hacer de manera anónima, tienen la protección de datos, que usen las instalaciones del Consejo, ubicada en Boulevard Juárez 26, en el centro de Cuernavaca, en donde un Ministerio Público monitoreado por el Consejo Ciudadano, les atenderá a la hora que sea".

**El Sol de Cuernavaca**, (La Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3266813.htm>

#### *Inicia en Xochitepec el programa Pintemos México, con Messeguer*

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, puso en Xochitepec en marcha el Programa Pintemos México, que involucra la participación de los tres órdenes de gobierno y de la sociedad civil en el rescate de la imagen de unidades habitacionales de interés social. Los trabajos de Pintemos México en Villas de Xochitepec contaron con la participación de todas las familias de la sección A, que eligieron las casas favorecidas, bajo la premisa de "aplicar el beneficio a las viviendas que presentaban un alto grado de deterioro y causar un impacto visual favorable".

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.9, (De la Redacción).

### Nacional:

#### *Maltratan en los servicios de salud a mujeres en labor de parto*

El maltrato a la mujer en los servicios públicos y privados de salud es una constante, en particular en el área de gineco-obstetricia. Regaños, humillaciones, alusiones (a su vida sexual), conminaciones, colocación del dispositivo intrauterino sin consentimiento y otras formas de abuso, son prácticas habituales en las que incurren los médicos en las salas de parto. Así lo revela una investigación coordinada por Roberto Castro Pérez, integrante del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), trabajo que fue galardonado con el Séptimo Premio Iberoamericano en Ciencias Sociales, que otorga el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la máxima casa de estudios.

**La Jornada**, p.35, (Emir Olivares Alonso).

#### *Controlar la influenza A/H1N1 requiere presentar receta en farmacia: Cofepris*

Con la finalidad de evitar riesgos a la salud, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) recordó a las farmacias que la venta de los antivirales Oseltamivir y Zanamivir, para el control de la influenza A/H1N1, requiere presentación de la receta médica. El organismo advirtió que la auto prescripción de estos productos sin la supervisión de un doctor puede provocar resistencia del virus y resultar contraproducente para la salud de las personas. En tanto, la transmisión del virus, que en 2009 generó la pandemia de influenza, sigue activa. En el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) el número de pacientes hospitalizados se mantiene en alrededor de 80 y el de los enfermos graves en terapia intensiva subió a unos 40 de acuerdo con la información que difunde el nosocomio.

**La Jornada**, p.35, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Se registra sismo de 5.0 grados en Chiapas*

El Servicio Sismológico Nacional (SSN) informó que a las 01:29 horas ocurrió un sismo de 5.0 grados en la escala de Richter, a 405 kilómetros al sureste de Ciudad Hidalgo, Chiapas. El organismo detalló que el movimiento telúrico se registró en las coordenadas 13.08 grados latitud y menos 88.78 grados longitud, a 20 kilómetros de profundidad.

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/se-registra-sismo-de-50-grados-en-chiapas-981732.html>

**Milenio**, (Notimex), [http://www.milenio.com/estados/SSN-reporta-temblor-grados-Chiapas\\_0\\_232176811.html](http://www.milenio.com/estados/SSN-reporta-temblor-grados-Chiapas_0_232176811.html)

## ECONOMÍA

### Estatal:

*Lanza campaña sector empresarial para promover empleo formal y oportunidades para jóvenes emprendedores*

Con la idea de que jóvenes y también adultos puedan entrar a la economía formal y no sólo buscar lugares donde haya fuentes de empleo sino ser quienes generen esas fuentes laborales, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) con el apoyo del sector privado y público, federal y estatal, lanzó ayer la campaña publicitaria titulada *Emprende Hoy*, la cual consistirá en la transmisión de cápsulas y programas, así como instalación de espectaculares, un portal de internet y un número 01800, para que quienes tengan una idea sobre un negocio la emprendan y sepan cómo hacerle a través de la asesoría y difusión que habrá mediante esta campaña. En conferencia de prensa, Juan Pablo Rivera Palau, presidente del organismo, abundó sobre el tema señalando: “todos tenemos una idea para hacernos de recursos y de eso se trata la campaña, de promocionar y difundir la cultura emprendedora y llevarlo a través de programas informativos, donde mostremos además de la mezcla de recursos que nos ofrecen los programas federales y estatales, casos de éxito o que van en proceso, pero que van avanzando para que la gente se anime y emprenda esa idea”.

**La Unión de Morelos**, p.4, (Claudia Marino).

*Ciudadanos cumplidos no pagarán por depósito de sus desechos domiciliarios*

De casa en casa y de puerta en puerta, en un recorrido informativo por las avenidas Porvenir, Lázaro Cárdenas, Magdalena y otras más de la colonia Porvenir, la presidente municipal de Jiutepec Silvia Salazar Hernández instaló en el primer polígono habitacional el programa “Si separas, ahorras”, en donde además entregó los primeros talonarios mediante los cuales a los ciudadanos que han pagado el predial, el depósito de sus desechos domiciliarios será sin costo. A su paso, la presidenta, tras mencionar que la colonia Porvenir tiene un cumplimiento de pago de predial cercano al 70 por ciento, explicó detalladamente a los vecinos y vecinas que con este programa, no sólo se busca disminuir la cantidad de desechos sólidos que generamos en el municipio y reforzar la cultura del reciclaje, sino además que quienes cumplen con el pago del impuesto del predial, queden exentos de cualquier pago por el depósito de sus desechos domiciliarios. Continuó diciendo, que “si separan sus plásticos, cartón, papel, vidrio y más elementos reciclables, podrán canjearlos por arroz, frijol o azúcar, en el Centro de Aprendizaje Comunitario de esa colonia.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Oswaldo Salazar).

### Nacional:

*Inflación se ubica en 0.68% en primera quincena, la mayor en 4 años; a tasa anual llega a 4.63%*

En el inicio del 2014, los precios al consumidor en México registraron un fuerte repunte inducido por los efectos de la aplicación de la reforma fiscal y por el alza en los bienes y servicios proporcionados por el sector público. El Índice Nacional de Precios al Consumidor experimentó un crecimiento de 0.68 por ciento en la primera quincena de enero del 2014, la más alta desde igual periodo del 2010, según cifras reportadas por el Inegi.

**El Financiero**, (Esteban Rojas H.),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/51682-inflacion-se-ubica-en-068-en-primera-quincena-la-mayor-en-4-anos-a-tasa-anual-llega-a-463.html>

*Peña anunciará en Davos inversiones por 7 mil mdd*

El presidente Enrique Peña Nieto anunciará inversiones extranjeras por 7 mil millones de dólares hacia México, en el marco de la Reunión Anual del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). De acuerdo con información obtenida por *El Financiero*, de ese monto destacan 5 mil millones que realizará Pepsico y el resto corresponde a otras empresas con las que el Jefe del Ejecutivo se reunirá.

**El Financiero**, (Redacción),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/economia/51633-pena-anunciara-en-davos-inversiones-por-7-mil-mdd.html>

#### *Telmex sí se divide: Hernández Juárez*

El consejo de administración de Telmex y el gobierno federal ya recibieron la solicitud para dividir a la empresa, por lo que solo se espera la autorización de ambas instancias para proceder, aseguró a Milenio Francisco Hernández Juárez, líder del sindicato de telefonistas. Además de esas solicitudes, confirmó el líder sindical, la empresa ya está desincorporando otros activos (de los cuales no dio detalle), pues en respuesta a la posibilidad de que el Ifetel la declare preponderante en el mercado, su mejor opción es que el gobierno acepte que le devuelva aquellos usuarios que se encuentran en las poblaciones con al menos 500 habitantes y con ello cumplir con la ley, a fin de evitar sanciones económicas.

**Milenio**, (Susana Mendieta),

[http://www.milenio.com/negocios/Telmex-divide-Hernandez-Juarez\\_0\\_232176798.html](http://www.milenio.com/negocios/Telmex-divide-Hernandez-Juarez_0_232176798.html)

#### *La Cómer, ave fénix lista para venderse*

Salir de una crisis no es fácil, pero Comercial Mexicana (Comerci) logró superar sus problemas financieros generados por el uso de instrumentos derivados en 2008 y hace unos días emergió como la cadena comercial mejor valuada del sector detallista en México, dispuesta a negociar con el mejor postor para su venta y aprovechar esta oportunidad en el mercado. Guillermo González Nova y Carlos González Zabalegui, presidente y director general de la compañía, respectivamente, saben que el mejor momento para una venta es cuando se tiene la mejor "mano" y ese momento parece haber llegado para Comerci frente a una atractiva valuación de los inversionistas.

**El Universal**, (Miguel Ángel Pallares),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/la-comer-ave-fenix-lista-para-venderse-107623.html>

#### *La Profeco suspendió actividades a 103 funerarias*

Después de verificar 273 funerarias en todo el país, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) sancionó a 103 (38 por ciento del total) por no contar con contratos de adhesión y no informar sobre precios y condiciones de los servicios que ofrecen. La dependencia explicó que les colocó sellos de suspensión de actividades comerciales por infringir la Ley Federal de Protección al Consumidor y las normas oficiales mexicanas, además que a 23 funerarias les inició procedimiento administrativo porque se negaron a la revisión.

**La Jornada**, p.26, (Susana González).

## **Internacional:**

#### *Se desplomó el peso argentino 3.3%, en el peor retroceso en una década*

El peso argentino registró este miércoles su peor derrumbe en más de una década y también se desplomó en el mercado negro, lo que añade presión sobre los precios, en un país con una de las tasas de inflación más altas del mundo. La moneda cerró con una caída de 3.3 por ciento, para perforar la barrera psicológica de 7 unidades por dólar a 7.12, sin que el Banco Central hiciera nada por evitarlo. Este fue el peor retroceso del peso desde al menos 2003, cuando el país comenzó a recuperarse de una devastadora crisis financiera.

**La Jornada**, p. 25 (Reuters)

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810228.html>

**El Universal**, (Paulina Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/profeco-funerarias-981504.html>

#### *Pesimismo en Davos sobre el crecimiento y empleo en el mundo*

Al contrario de los anuncios de recuperación en Europa, empresarios y economistas reunidos en Davos se mostraron escépticos, y advirtieron que el crecimiento sólido y el empleo no están a la vuelta de la esquina. Si bien la crisis de deuda de la eurozona no ocupó el principal espacio en la edición 2014 del Foro Económico Mundial en Davos, los actores económicos no son precisamente optimistas. El presidente de la petrolera francesa Total, Christophe de Margerie, afirmó que "Europa debería ser considerada un país emergente". Margerie llamó a revisar a fondo la economía europea que crece poco —el Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé un avance de uno por ciento este año— y que mantiene un nivel alto de desempleo de 12.1 por ciento en noviembre, mientras entre los jóvenes de países como España y Grecia la tasa se dispara por encima de 50 por ciento.

**La Jornada**, p.22, (Afp y Dpa).

**La Crónica de Hoy**, (EFE en Davos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810301.html>

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Omite Ejecutivo publicar reforma vs altos cobros en Cuernavaca*

La Secretaría de Gobierno omitió publicar en el periódico oficial "Tierra y Libertad" la reforma a la Ley de Ingresos del Ayuntamiento de Cuernavaca aprobada por el pleno del Congreso en un periodo extraordinario de sesiones, derivado de la inconformidad de ciudadanos por los altos cobros que venía aplicando el municipio en el rubro de los servicios públicos municipales. Al revisar la edición del periódico oficial "Tierra y Libertad" correspondiente a esta semana con fecha 22 de enero de 2014, la reforma aprobada no apareció publicada. Como se sabe, la publicación de la reforma a la Ley de Ingresos de Cuernavaca, es un requisito indispensable para que adquiera vigencia, en tanto ello no suceda, Cuernavaca está "en la libertad" de cobrar a los ciudadanos, los 12 meses del año por el concepto de servicios públicos municipales, a pesar de que con ello contravenga la modificación aprobada.

**El Regional del Sur**, p.7, (Minerva Delgado).

### *Ciudadanos inconformes cierran las calles en protesta de alzas tarifarias*

Nuevamente un grupo de ciudadanos salió a las calles a manifestar su repudio a las alzas tarifarias a impuestos y a la aplicación de nuevos gravámenes. Cerraron accesos a las instalaciones del ayuntamiento de Cuernavaca y "arrojaron basura" a esas oficinas. Bloquearon calles del centro de la ciudad, mientras que el Poder Ejecutivo no publicó las reformas a la Ley de Ingresos 2014 de Cuernavaca en el periódico "Tierra y Libertad" que le dieran vigencia. El contingente ciudadano, encabezado por Gabriel Rivas, protestó por el incremento de impuestos por concepto de servicios municipales considerados en la Ley de Ingresos 2014 de la comuna de Cuernavaca, aunque se han realizado algunas modificaciones.

**La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.8, (María Esther Martínez); **La Jornada**, p.29, (Rubicela Morelos) y **El Regional del Sur**, p.7, (Estrella Pedroza).

### *Avalan SCT y Banobras proyectos viales a Graco*

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) dieron todo su respaldo al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu para la construcción de la Autopista Siglo 21, el Viaducto Elevado y el anhelado proyecto del Morebús, entre otras acciones que se concretarán durante este sexenio. El Gobernador de Morelos viajó este miércoles a la capital de la república, donde sostuvo reuniones de trabajo con el titular de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, y el director de Banobras, Alfredo del Mazo Maza, ambos, funcionarios de la Federación que le brindaron todo el respaldo del gobierno de Enrique Peña Nieto para la ejecución de proyectos en materia de infraestructura carretera, movilidad y transporte.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.9, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3266829.htm>

### *Crean la Unidad Modelo de Mujeres Policías de Investigación Criminal*

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) creó la Unidad Modelo de Mujeres Policías de Investigación Criminal, la cual tiene la finalidad de preservar la vida, la integridad física y los derechos humanos de las mujeres y las niñas, así como indagar sobre delitos cometidos en su agravio. Este miércoles fue publicado en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad", el acuerdo emitido por la fiscalía estatal que crea esta nueva unidad de investigación que estará formada exclusivamente por mujeres, quienes serán competentes para investigar y perseguir los delitos que se cometan en agravio del género femenino.

**La Unión de Morelos**, p.7, (Maciel Calvo).

### *Destituyen a Carpintero como líder de bancada de Movimiento Ciudadano*

En una maniobra discreta, el diputado Joaquín Carpintero Salazar fue destituido como coordinador del grupo parlamentario del partido Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso del Estado. La bancada del PRD asegura que no se trata de una fractura que afecte al bloque de las izquierdas. Casi a la medianoche del pasado 15 de diciembre y con una discreción tan efectiva que hizo pasar inadvertido el anuncio, la Mesa Directiva del Congreso dio acuse de recibo del oficio mediante el que Joaquín Carpintero Salazar fue relevado del cargo de coordinador parlamentario de MC y en su lugar fue nuevamente designado Fernando Guadarrama Figueroa, quien ya se había desempeñado durante el primer año legislativo en ese encargo.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Oswaldo Salazar) y **El Regional del Sur**, p.6, (Minerva Delgado).

#### *Ejidatarios cierran el acceso a la zona arqueológica de Xochicalco*

“Por decisión de ejidatarios de Miacatlán y Tetlama, a partir del pasado 21 de los corrientes se cerraron los accesos a la zona arqueológica de Xochicalco, debido a que el gobierno federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), incumplió el acuerdo pactado en noviembre pasado respecto a la indemnización de las primeras 300 hectáreas de un total de 707 que ocupa dicha zona turística”, manifestó el apoderado legal de los quejosos, Eduardo Mondragón, quien ofreció una conferencia de prensa acompañada de las representaciones ejidales. Destacó que “aunque es obligación del Gobierno, nosotros estamos informando al turismo nacional e internacional que no se puede acceder a las pirámides para que no vengan a perder el tiempo, y esto por ahora, es de manera indefinida hasta que tengamos una respuesta de las instancias referidas”.

**La Unión de Morelos**, p.4, (Daniel Alcaraz).

#### *A juicio penal Estrada Cajigal*

Sergio Estrada Cajigal podría ser el primer ex gobernador de Morelos en ser procesado penalmente, luego de ser notificado por un juez del sistema de justicia oral morelense a presentarse, el próximo lunes, a una audiencia de imputación de delitos promovida por la Fiscalía del Estado, quien lo acusara de lesiones y daños en contra de la modelo Fernanda Alio Lovera. Incluso, no se descarta que las imputaciones de tipo penal en contra del ex gobernador Sergio Estrada Cajigal alcance la comisión de delito por complicidad en la sustracción de una menor de dos años, hija de la modelo Fernanda Alio.

**El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3266837.htm>

#### *Duró 17 minutos la ejecución de Tamayo*

El mexicano Édgar Tamayo fue ejecutado anoche por el asesinato de un oficial de policía de Houston, ocurrido en 1994. De nada valieron las súplicas y la presión diplomática del gobierno mexicano, del Departamento de Estado y de organismos internacionales defensores de derechos humanos. Tamayo recibió una inyección letal y demoró 17 minutos en fallecer en la Cámara de la Muerte de la prisión de Huntsville, luego de que la Corte Suprema de Estados Unidos rechazara las apelaciones de la defensa del morelense, cuya agonía se prolongó casi cuatro horas, después de que se aplazó la hora de su muerte, mientras los ministros de la corte decidían su suerte.

**La Jornada**, p.3, (Agencias).

**La Crónica de Hoy**, (EFE, Notimex y Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810420.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810391.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810219.html>.

**El Universal**, (Natalia Gómez),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/-822020-anios-han-sido-mucho-estoy-listo-8221-44158.html>.

**La Jornada Morelos**, p.8, (La Jornada) y **La Unión de Morelos**, p.3, (Maciel Calvo).

#### *Peligro para la vida y los recursos con el Proyecto Integral Morelos: opositores*

El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y Agua de Morelos, Puebla y Tlaxcala (Fpdtampt) exigió al gobierno federal revisar la viabilidad social, económica y política del Proyecto Integral Morelos (PIM). Dicho proyecto incluye la construcción de dos plantas termoeléctricas en Huexca, Morelos, y un gasoducto que cruzará por territorio de las tres entidades, lo que constituye un peligro para la vida y los recursos naturales de los pueblos, al cruzar por la zona de riesgo del volcán Popocatepetl. La organización señaló que se está viendo que el gasoducto Morelos es un problema social que se va acrecentando, en referencia al incidente en que dos empleados de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) fueron retenidos durante 30 horas por ejidatarios y pobladores de las comunidades de San Lucas Tulcingo y San Juan Amecac, que se resolvió con la firma de un acta por funcionarios de la paraestatal, en la que se acuerda que dicha instalación no pasará por sus tierras.

**La Jornada**, p.14, (Rosa Rojas).

## **Nacional:**

#### *Reforma energética, blindada; avanza en las cámaras: Penchyna*

David Penchyna, presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Senadores, afirmó que la reforma energética se encuentra "blindada" y que avanzará en ambas cámaras, pese a la oposición de diversos actores, por lo que dentro de un periodo de 90 días se discutirán y se aprobarán las leyes secundarias de la reforma. "Hay muchas reformas que han tratado de ser derribadas mediante marchas, manifestaciones o plantones, pero ahora tenemos un Presidente de la República que tiene una visión clara del rumbo que se debe seguir y ello garantiza que las leyes secundarias de la energética van a salir adelante", afirmó el funcionario en el marco del "Quinto Foro de Petróleo y Energía ¿Después de la reforma energética qué

viene?". Comentó que los efectos de la reforma tardarán en materializarse, ya que se trata de una serie de cambios estructurales cuyos impactos se observarán en el largo plazo. Entre ellos, destacó Penchyna, se encuentra una reducción en los costos de producción de combustibles y una baja en las tarifas eléctricas: "A partir de que quede instaurada la reforma con su ley secundaria, estimamos que en un periodo de 18 meses los precios del gas y electricidad tendrán que bajar para que se vea reflejado en el bolsillo de las personas", sentenció el legislador.

**La Crónica de Hoy**, (Adrián Arias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810307.html>.

#### *Arsenales asegurados en Michoacán*

De enero de 2011 a noviembre de 2013, el Ministerio Público Federal aseguró 2 mil 348 armas de fuego, 888 accesorios y aditamentos, 112 explosivos y mil 718 municiones a presuntos integrantes de grupos delictivos en el estado de Michoacán, revelan informes de la Procuraduría General de la República (PGR). La institución no informó cuántas de las armas tenían registro ante la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

**La Jornada**, p.6, (Gustavo Castillo).

**El Universal**, (Lydiette Carrión),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/agravios-hicieron-crecer-8220la-bola-8221-212447.html>.

#### *Vencen autodefensas a caballeros templarios y toman La Cofradía*

Grupos de autodefensa *tomaron* la madrugada de este miércoles la comunidad de La Cofradía, en este municipio de Tierra Caliente colindante con Apatzingán, después de vencer la resistencia de *Los caballeros templarios*, con quienes se enfrentaron la noche del martes durante tres horas. De inmediato, las fuerzas federales instalaron una base en ese poblado de unos 500 habitantes, ya que es un sitio estratégico para los *templarios*, pues comunica con Tumbiscatío y Arteaga, considerados "guaridas" de esa organización criminal.

**La Jornada**, p.7, (Ernesto Martínez).

**El Universal**, (Lydiette Carrión)

#### *Mantienen yaquis bloqueo carretero; piden garantías*

Indígenas yaquis mantuvieron ayer en Vítam el bloqueo en el tramo Vítam-Guaymas de la carretera México-Nogales, pese a que el martes se firmó en la Secretaría de Gobernación una minuta para poner fin a la protesta iniciada en mayo del año pasado contra la operación del acueducto Independencia, que lleva agua de la presa El Novillo a Hermosillo. El cierre de la vía terminará una vez que se firmen los acuerdos técnicos sobre la forma en que la Comisión Nacional del Agua controlará la cantidad de líquido que se extrae de la presa y garantice que no se harán extracciones al margen de la ley, dijo Tomás Rojo Valencia, uno de los voceros de los indígenas que se oponen a la operación del acueducto. El bloqueo (se inició) a las 8 horas y se levantó a las 10 para volver a cerr

**La Jornada**, p.30, (Ulises Gutiérrez).

## **Internacional:**

#### *Se agrava el conflicto en Kiev; mueren cinco manifestantes y hay 75 detenidos*

La crisis en Ucrania, con la aparición de los primeros muertos en la incesante confrontación entre gobierno y oposición, llegó este miércoles a un punto en que una de las partes tiene que ceder, abandonando sus posiciones intransigentes, o será derrotada por la otra mediante una brutal represión, si se imponen las autoridades, o una revuelta popular que deponga al presidente Viktor Yanukovich, si lo consiguen sus adversarios. Pero cualquiera de esas formas de vencer podría ser el detonante de una guerra civil, riesgo que aumenta conforme se dificulta alcanzar un arreglo político. Consciente de la gravedad de la situación, Yanukovich aceptó reunirse esta tarde con los tres líderes de la oposición: Vitali Klichko, del partido UDAR (Golpe), Arseni Yatseniuk, de Batkivschina (Patria) y Oleg Tiagnibok, de Svoboda (Libertad). Después de tres horas de negociar, se suspendió el encuentro a petición de Yanukovich, quien solicitó reanudarlo este jueves cuando su primer ministro, Nikolai Azarov, regrese de Davos, Suiza, después de que los organizadores del Foro Económico Mundial le retiraron la invitación.

**La Jornada**, p.19, (Juan Pablo Duch).

**La Crónica de Hoy**, (EFE y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810318.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810424.html>.

**El Universal**, (DPA y EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/ucrania-oposicion-amenaza-con-atacar-85674.html>.

#### *EU retira visas a autoridades ucranianas*

El gobierno de Estados Unidos revocó ayer las visas de varias autoridades acusadas de ser responsables de la violencia en Ucrania y no descarta aplicar sanciones, indicó ayer Marie Harf, vocera del Departamento de Estado. Estados Unidos seguirá considerando medidas adicionales en respuesta al uso de la violencia, indicó

la vocera del Consejo de Seguridad Nacional, Caitlin Hayden, en una declaración. La Unión Europea (UE), a su vez, llamó al cese inmediato de la violencia en Ucrania. Condeno con la mayor firmeza la escalada de estos acontecimientos en Kiev. Pido que paren de inmediato todos los actos de violencia, indicó la jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, en un comunicado. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, amenazó a Kiev con una posible acción de la UE. Deploró el uso de la fuerza contra los inconformes y expresó: nos sentimos consternados al enterarnos de la muerte de manifestantes y expresamos nuestras más sinceras condolencias a sus familias. En tanto, el secretario de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) Anders Fogh Rasmussen urgió a todas las partes en conflicto a comenzar alguna negociación.

**La Jornada**, p.19, (Xinhua y AFP).

#### *Familiares de la élite del gobierno chino ocultan empresas en paraísos fiscales*

El Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ, por sus siglas en inglés) aseguró hoy que al menos 13 familiares de altos dirigentes políticos en activo, jubilados o fallecidos y 16 grandes empresarios y conglomerados estatales de China operan en paraísos fiscales, principalmente en las Islas Vírgenes, según documentos filtrados. El reporte involucra a familiares de los máximos dirigentes chinos, incluido el presidente Xi Jinping y el ex primer ministro Wen Jiabao. Apunta que cerca de 22 mil clientes originarios de China continental o la zona administrativa china de Hong Kong tienen vínculos con compañías *offshore* en los llamados paraísos fiscales, así como de 16 mil clientes taiwaneses. Menciona que el rico promotor inmobiliario e inversionista Deng Jiagui, que contrajo matrimonio en 2006 con la hermana mayor de Xi Jinping, posee 50 por ciento de una sociedad asentada en las Islas Vírgenes llamada Excellence Effort Property Development. A su vez, Wen Yunsong, hijo de Wen Jiabao, creó en 2006, en el mismo lugar, una sociedad de la que era único accionista.

**La Jornada**, p.20, (AFP, DPA y AP).

#### *China bloqueó sitios web que exhibieron paraísos fiscales*

Veinticuatro horas después de que varios medios internacionales como el español El País, el británico The Guardian, el francés Le Monde y el australiano Global Mail exhibieran que dinastías y máximos dirigentes de China tienen grandes cuentas en paraísos fiscales, ayer autoridades de Pekín sin explicación alguna bloqueó los portales de noticias de estos medios en su intento por evitar que se propague este escándalo en el gigante asiático. "No se puede mostrar la página web" es el mensaje que aparece al tratar de entrar en direcciones de los medios que publicaron el informe del Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ) sobre China. Por su parte, la imagen de la cadena BBC, que hizo igualmente referencia del informe, se va a negro en el país asiático cuando aborda esta información. Acerca del bloqueo de las páginas, algo habitual en China tras la publicación de reportajes comprometedores para el régimen comunista, el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores, Qin Gang, se limitó a señalar que "los departamentos relevantes gestionan internet de acuerdo con las leyes y regulaciones pertinentes".

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810313.html>.

#### *Violan a una mujer en India por órdenes de un tribunal popular*

Una joven de 20 años de edad fue violada en forma tumultuaria, luego que un tribunal popular de su tribu la castigó por tener un romance con un hombre de otra comunidad, reportaron medios locales de India. La mujer se encuentra en estado crítico, mientras 13 hombres, incluyendo al jefe de la aldea de Birbhum, en el estado de Bengala Occidental, fueron arrestados por la violación, en un caso más de abuso sexual cometido contra mujeres en India. La decisión de violarla fue tomada luego de que el consejo tribal condenara a la mujer y a su compañero por el "crimen de enamorarse", ya que ambos pertenecen a comunidades diferentes. El consejo sentenció a la pareja al pago de una multa, pero la familia de la mujer no pudo pagarla, y por eso se conmutó la pena y se ordenó violarla.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/810423.html>.